
— Вам не предлагали

стать лицом кофе "Не�

скафе" после съемок в

фильме "Ночной до�

зор"? 

— Это очень смешно, но
я понимаю, что финансиро�
вание фильма и со стороны
кофе тоже было. Мне ка�
жется, что в этом фильме
реклама выглядит доста�
точно забавно, логично, не
вызывает какого�то отно�
шения неприятия. Тимур
сделал ее игрово, со вку�
сом. В жизни я бы не рекла�
мировала от себя лично ка�
кой�то продукт, но в этом
кино, видимо, это было воз�
можно. 

— А как же реклама

"Рондо"? 

— Тимур Бекмамбетов
снимал рекламу "Рондо",
она смешная, игровая: "Ес�
ли я говорю на футбол —
значит, на футбол. — Ми�
лый, может, мы поедем к
маме?". Там я снималась.
Это был определенный
опыт, и просто было инте�
ресно. Но сейчас стараюсь
не сниматься.

— Много было конку�

рентов на роль Светла�

ны в "Ночном дозоре"? 

— Да, достаточно, и я аб�
солютно не была уверена,
что меня возьмут. Прочитав
сценарий, который мне
очень понравился, я даже в
конце всплакнула, потому
что понимала, что скорее
всего это буду играть не я. 

— Вас не смущало, что

героиня в "Ночном до�

зоре" моложе вас — ей

около 25? 

— Мне кажется, возраст
не всегда имеет значение.
Я, может быть, уже не смогу
сыграть двадцатилетнюю
девушку, которая закончила
школу, — я этот возраст, к
сожалению или к счастью,
переросла. А то, что двад�
цать пять лет или тридцать
— ну какая разница, это
смотря кого ты играешь и
как. 

— Что у вас общего со

Светланой или вы аб�

солютно разные? 

— Общее, наверное, что�
то есть, разного достаточно
много, судя по тому, как вы�
глядит Светлана, как себя
ведет в первом фильме.

Она — человек сомневаю�
щийся, скромный, одино�
кий, который не знает, чем
жить — нет ни детей, ни му�
жа, больная мама. Я жизне�
люб, у меня дочка чудесная,
любимый человек, родите�
ли. Я пытаюсь находить в
жизни, даже в каких�то тя�

желых ситуациях, положи�
тельные моменты и жить с
таким девизом: "Все, что ни
делается, — к лучшему", и
надо, может, что�то пере�
терпеть в этой жизни, но
все равно верить в лучшее.
А во втором фильме Свет�
лана становится великой
волшебницей, и ее обучают
уже тому, как можно вла�
деть своей энергией, де�
лать добро, защищать от
темных сил, и она становит�
ся уже человеком, включен�
ным в жизнь, начинает
жить, дышать. 

— Ваша героиня сама

себя прокляла. У вас в

жизни подобное быва�

ло или вы себя доста�

точно любите для это�

го? 

— Я, честно говоря, не
знаю, что такое "любить се�
бя". Мне иногда говорят:
"Маша, надо себя любить".
Наверное, нужно, чтобы и
тебя любили другие, но
скорее надо уважать себя.
Надо уметь за себя посто�
ять — я это так перевожу, и
не давать себя в обиду. 

— Вы так говорите, а на

феминистку совсем не

похожи: вы очень ми�

лая, романтичная де�

вушка, нуждающаяся,

внешне, по крайней

мере, в сильном муж�

ском плече. 

— Мне кажется, любая

женщина нуждается в силь�
ном мужском плече, это ес�
тественная женская приро�
да. Женщина должна быть
женщиной. Сложно в жизни
сейчас — что у мужчин, что
у женщин. Если у мужчины
что�то с работой не ладится
или еще какие�то передря�

ги, женщина должна его
поддерживать, внушать си�
лу и веру, что дальше будет
хорошо. 

— Вы периодически

снимаетесь в фильмах

со своим бывшим му�

жем — Гошей Куценко,

при этом очень орга�

нично существуете в

кадре. Как вам уда�

лось сохранить с ним

хорошие отношения? 

— Люди расстаются по�
разному, и я не могу сове�
товать. Но все равно: бере�
гите друг друга, уважайте
друг друга. Вот у меня так
получилось, мы расстались
и остались друзьями. В
жизни всякое случается, ну
произошло так — нельзя
из�за этого закрываться.
Многие уходят на абсолют�
но другой виток — не сози�
дания, не развития, а на�
оборот, уныния, печали и
горя. Жизнь одна, и ее надо
прожить достойно, что�то
сделать в этой жизни, не�
смотря ни на что, для детей,
для родителей, для себя. 

— После какого филь�

ма вы почувствовали

себя знаменитой? 

— А я себя не почувство�
вала знаменитой, честно
говоря. Просто приятно,
если людям нравится то,
что ты делаешь, и это нахо�
дит какой�то отклик в их ду�
шах, сердцах, они пережи�

вают за мою героиню, раду�
ются. Это самая главная на�
града. В институте мой лю�
бимый педагог Дунаева го�
ворила: "Маш, каждый ар�
тист хочет славы, хочет
быть узнаваемым, знаме�
нитым". Я искренне не ве�
рила, как это может быть.
Мне казалось, что дело аб�
солютно не в этом. Если у
тебя так получится и судьба
к тебе повернется благо�
склонно, то ты будешь зна�
менитым, а если нет — то
нет. 

— В режиссуре не хо�

тите себя попробо�

вать? 

— Нет, мне нравится ак�
терская профессия. Хотя,
когда мы делали актерские
отрывки в институте, пыта�
лись режиссировать сами
то, что мы делаем. Актер
может сыграть одну и ту же
сцену совершенно по�раз�
ному, а режиссер — это
зеркало, он говорит, в ка�

ком ключе он хочет все ви�
деть. Поэтому актерам —
актерское, режиссерам —
режиссерское. 

— Как вы пришли к ак�

терской профессии? 

— Я всегда хотела быть
актрисой и не думала о
чем�то другом. Но не знала,
получится у меня воплотить
эту мечту или нет. Я, когда
хотела поступить в инсти�
тут, ходила кругами вокруг
него и уходила. Мне каза�
лось, что у меня не получит�
ся. Слава богу, друзья меня
практически впихнули в
двери института…

— Известно, что вы по�

ете. Выйдет ли когда�

нибудь ваш диск с пес�

нями? 

— Мне бы, может, и хоте�
лось, но я понимаю, что у
меня нет такого голоса, ко�
торый бы имел право зазву�
чать в формате диска. В
детстве мне очень хотелось
петь, у меня мама — опер�
ная певица и папа поет, они
учились в ГИТИСе на музы�
кальном курсе, бабушка в
оперетте пела, во время
войны в концертах участво�
вала. Так что у меня семья
поющая, а я — напеваю�
щая. 

— Вы великолепно сы�

грали в фильме "Чет�

вертое желание". На�

сколько интересно бы�

ло работать с режис�

сером фильма Ольгой

Перуновской? 

— Мне понравилась роль
этой девушки, такого я
раньше не делала — глав�
ная роль, фильм про лю�
бовь. Любовь — это самая
благодатная тема для ак�
трисы. С героиней проис�
ходит из�за этого перемена
— она уезжает в глушь. С
Ольгой было работать лег�
ко, она очень творческий
человек.

— Говорят, что вы вхо�

дите в состав прием�

ной комиссии Щукин�

ского училища. На что

вы прежде всего обра�

щаете внимание, когда

входит абитуриент?

Что нужно сделать,

чтобы вас "зацепить"? 

— Я смотрю, интересен
ли мне человек, нравится
или нет, убедителен или не
очень, веришь или не ве�
ришь ему. Но я никогда не
выражала своего мнения в
комиссии, потому что пони�
мала, что решают все педа�
гоги. 

— Мария, вы прекрас�

но сыграли и в "Брига�

де", и в "Участке".

Нравится ли вам иг�

рать в сериалах? 

— Нравится. В "Брига�
де", я уже говорила, очень
нравилось, в "Участке" —
тоже. Мы как�то приехали
на съемку, а там собралось
очень много артистов. Я го�
ворю: "Скажите, здесь фес�
тиваль какой�то прохо�
дит?". Мне говорят: "Да нет,
Маш, это все актеры, кото�
рые в "Участке" играли.
Просто их собрали в один
день и снимали сцену
свадьбы". Это было очень
удивительно и приятно, что

столько хороших артистов в
одном фильме. Сериал или
фильм… В сериале прихо�
дится снимать двенадцать
серий, а это двенадцать
фильмов. Иногда даже ре�
жиссерам, которые снима�
ли просто кино, сложнее
работать в формате сериа�
лов. 

— А ваша дочь Полина

хочет быть актрисой? 

— Она поговаривает, что
ей это было бы интересно.
Но слушать детей в этом
возрасте... Все еще сто раз
изменится. Она занимается
музыкой, пишет стихи. Не�
давно написала два стихот�
ворения про шахматы, при�
чем очень хорошие — не
просто красивые, но и с ин�
тересными глубокими мыс�
лями. 

— Она высказывает

свое мнение по поводу

ваших фильмов? 

— Нет, она мне ничего не
говорит. Полина очень спо�
койно к этому относится.
Правда, когда показывают
сериал "Всегда говори "все�
гда", она над какими�то се�
риями плачет вместе с ба�
бушкой. "Ночной дозор" ей
был интересен, но она даже
не понимала, что вокруг
фильма большая шумиха,
все его обсуждают. Она его
смотрела просто потому,
что там снялись ее мама и
папа — Гоша Куценко. 

— А с мужем — актером

Ильей Древновым —

обсуждаете работу? 

— Безусловно, обсужда�
ем. И я очень боюсь его
мнения. Но я ему доверяю,
потому что он говорит пра�
вильные вещи, что называ�
ется, зрит в корень. И не
всегда у него бывают поло�
жительные отзывы. Но он
знает, что мне важно, чтобы

меня поддержи�
вали, и потому
старается крити�
ковать тактично,
в мягких тонах. И
я ему за это
очень благодар�
на. 

— Умеете ли вы

прощать и что

не можете про�

стить? 

— Знаете, я
учусь прощать.
Это очень важная
вещь, потому что
человек, который
не прощает дру�
гого, живет себе
во вред. Он ста�
новится нерв�

ным, озлобленным, и это
мешает самому же челове�
ку. Наверняка есть вещи, ко�
торые нельзя прощать. Но
всепрощение — это тема та�
кая, к которой в любом слу�
чае надо стремиться. Мне
кажется, что если прощаешь
человека, то внутренне ты
отпускаешь эту ситуацию и
начинаешь жить заново. А
если не прощаешь, то это
ходит за тобой по жизни, и
ты мучаешь себя и того че�
ловека, который это чув�
ствует. Не делай никому зла,
береги честь, живи дальше,
наслаждайся жизнью. 

По материалам 
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Мария Порошина, известная по

ролям в фильмах "Поклонник",

"Елка", "Третьего не дано",

"Бригада", "Участок",

"Антикиллер", "Всегда говори

"всегда" и представшая перед

зрителями в образе волшебницы

Светланы в нашумевшем

блокбастере "Ночной дозор",

рассказывает о съемках фильма, 

о себе, о дочке, о профессии… 


